

PÄDAGOGISCHES KONZEPT



Als wir im September den Kindergarten eröffnet haben war uns sofort folgendes klar, wir benötigen bei diesen besonderen Möglichkeiten, einen besonderen Schwerpunkt.

Dieser Schwerpunkt liegt in unserer Einrichtung im naturwissenschaftlichen Bereich. Wir wollen durch gezielte Angebote im Kindergartenalltag immer wieder neue Bereiche erleben. Durch Exkursionen, Besuche, Referenten und altbewährten pädagogischen Materialien wollen wir Kinder spielerisch diesem Thema näher bringen. Im Laufe des Kindergartenjahres werden wir monatliche Themen erarbeiten und den Schwerpunkt in alle Bereiche einfließen lassen.

Neben diesem besonderen Schwerpunkt sind uns aber vor allem die von den Kinderfreunden verfassten Ziele sehr wichtig.

Hilf mir es selbst zu tun! Im Kindergarten Alltag werden bei uns Toleranz und multikulturelle Arbeit sehr groß geschrieben. Jedes Kind hat in unseren Gruppen den Raum und die Möglichkeiten sich ganzheitlich zu entwickeln. Durch unsere offenen Angebote und der täglichen Kinderkonferenz wird besonders die Selbstbestimmung der Kinder gefördert. Neben all den, vom neuen Bildungsrahmenplan umfassenden Bereichen, wird von uns ein besonderes Augenmerk auf den Ausbau und der Pflege der Sprach-und Sprechkultur gelegt.

Zu den alltäglichen Kindergartenangeboten ist es uns auch wichtig, dass Kinder im Rahmen der Kindergartenzeit ihre Interessen fördern können. Wir konnten die musikalische Früherziehung für unsere Einrichtung gewinnen, so wie das Gesundheitsvorsorgeprogramm des AVOMed.

Jene Kinder die im letzten Jahr vor dem Schuleintritt sind werden auf einen guten Schulstart vorbereitet. Dies passiert nicht ausschließlich durch die Vorschulmappe. Diese dient rein als ein Teil und soll auch als solcher von den Eltern gesehen werden. Vor allem in diesem Bereich werden die Kinder sehr zur Selbständigkeit hingeführt und in ihrer Persönlichkeit gestärkt.

Das Ziel unserer Einrichtung ist es, einen kleinen aber selbstbewussten Menschen, der weiß was er oder sie kann und wert ist auf den weiteren Lebensweg zu schicken.